

# Pegaría dólar a transnacionales mexicanas

ABRAHAM SAUCEDO

El encarecimiento del dólar afectará este fin de año y el inicio de 2015 a las mexicanas que tienen fuertes operaciones en mercados externos y cuyas monedas se deprecien frente al dólar y a las que importan insumos de Estados Unidos.

Fernando Bolaños, analista del sector manufacturero y minero en Grupo Financiero Monex, refirió que la depreciación frente al dólar no sólo la observa el peso mexicano, sino también el euro y las monedas de muchos países emergentes, entre ellos los latinoamericanos.

Así, las empresas que tienen operaciones en esas regiones podrían contabilizar mayores pérdidas cambiarias en diciembre y el primer trimestre de 2015, y menores utilidades netas.

Entre ellas, precisó Bolaños, podrían contarse Alfa, Mexichem y Cemex, de las que cotizan en la Bolsa.

Verónica Uribe, analista del sector alimentos y bebidas, también en Monex, añadió a esta lista a Bimbo y Alsea.

Que el precio del dólar continúe elevado, observó, tiende también a reducir los márgenes potenciales de ganancia de empresas como Coca-Cola Fems

y Fems, debido a que algunos de sus insumos más importantes, como los edulcorantes y el PET, son importados.

José Isaac Velasco, economista del banco Ve Por Más, indicó que algunos sectores manufactureros, como autopartes o maquinaria y equipo, se beneficiarían con un tipo de cambio más caro, pues exportan buena parte de su producción y cobran en dólares.

Una de ellas es Gruma, que vende mucho en EU, pero también Frisco y Minera Autlán, que venden sus commodities en dólares.

